



## CONSEJO DE FACULTAD AL DÍA

### Consejo de Facultad rinde minuto de silencio en memoria de la Dra. Viviana Pardo Jiménez (Q.E.P.D.)

Previo al inicio de los puntos de tabla de la cuarta sesión ordinaria del Consejo de Facultad, celebrada el pasado viernes 3 de junio, el cuerpo colegiado rindió un sentido homenaje a la Dra. **Viviana Pardo Jiménez** (Q.E.P.D.), quien falleciera el pasado viernes 27 de mayo.

En la oportunidad, el Decano Richter haciendo uso de la palabra, destacó el compromiso institucional de la Dra. Pardo Jiménez, considerando que toda su formación profesional y de postgrado, así como su vida laboral, la realizó en el organismo universitario.

La Dra. Pardo Jiménez se recibió como Química – Farmacéutica en el año 2011, y en 2019 se doctoró en Ciencias Farmacéuticas. En el año 2018 la profesional se incorporó a trabajar en los equipos docentes en la Facultad, participando con destacada calidad y notable entrega en las asignaturas impartidas por el Departamento de Química Farmacológica y Toxicológica, siendo reconocidas sus habilidades docentes y particular didáctica en lo teórico y lo práctico. De seguida, en el año 2020, ingresó con nombramiento profesional a jornada completa al organismo universitario, siendo un pilar fundamental en la docencia de la unidad académica.

Para finalizar, el profesor Richter solicitó a los presentes tributar un minuto de silencio en memoria y homenaje de la Dra. Viviana Pardo Jiménez.

Mediante el Decreto Exento Núm. 0016497, de 2022, se decretó duelo oficial universitario en el organismo universitario por el día lunes 30 de mayo de 2022; en aquella oportunidad, se izó a media asta el pabellón universitario, y se suspendieron todas las ceremonias que tuvieran el carácter de festejo.

### Profesora Rosa Devés, egresada de la carrera de Bioquímica de la Facultad, es electa como la primera Rectora de la Universidad de Chile



**Prof. Rosa Devés Alessandri**  
Rectora electa de la Universidad de Chile

El pasado jueves 12 de mayo fue electa Rectora de la Universidad de Chile la profesora **Rosa Devés Alessandri**, para el cuatrienio que se extiende entre junio de 2022 a junio de 2026.

La profesora Devés Alessandri resultó **ganadora en primera vuelta** con el **51,68%** de los votos, transformándose en la primera mujer en ocupar el máximo cargo de la Casa de Estudios Superiores, así como en la primera persona egresada de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacéuticas en dirigir los destinos de la Universidad de Chile.

La profesora Devés Alessandri es Bioquímica (1974) y Doctora en Bioquímica por la University Western de Ontario, Canadá (1978). Profesora titular de la Corporación se encuentra adscrita académicamente al Instituto de Ciencias Biomédicas de la Facultad de Medicina. Previamente, ha ocupado los cargos de Directora del Departamento de Postgrado y Postítulo; Vicerrectora de Asuntos Académicos; y, Prorectora de la Universidad.

### Consejo de Facultad aprueba nuevo Reglamento de Organización y Funcionamiento Interno de la unidad académica

Por unanimidad de los miembros presentes con derecho a voto del Consejo de Facultad, el órgano colegiado aprobó el nuevo Reglamento de Organización y Funcionamiento Interno de la unidad académica, el cual inició sus primeros bosquejos en el año 2016 [[descarga de borrador final](#)].

El texto se desarrolla para generar una plena coherencia entre el ser y el deber ser en el funcionamiento interno del organismo universitario, encontrándose plenamente ajustado a lo definido por el Reglamento General de Facultades (2009). El nuevo documento, viene a reemplazar el cuerpo legal actualmente vigente desde el año 2004, que a su vez tiene una serie de derogaciones tácitas que se verifican desde la publicación del Reglamento General antes citado.

Para desarrollar el nuevo Reglamento, además de una completa revisión por parte de la Dirección Jurídica de la Corporación, el texto fue presentado en el Consejo de Facultad del mes de enero de 2022, recibiendo hasta el 25 de abril indicaciones aditivas, supresivas y sustitutivas, las que fueron aplicadas para la consideración del Consejo y posterior promulgación del acto administrativo aprobatorio por la máxima autoridad de la Corporación, entrando en vigencia una vez controlado de legalidad el Decreto respectivo por parte de la Contraloría Universitaria.

### Avances del Proyecto FIDA II

El proyecto FIDA II, intitulado “Cambio paradigmático en la docencia de la Facultad a través de la articulación de los niveles formativos y la introducción de nuevos modelos de enseñanza - aprendizaje”, avanza de acuerdo al calendario establecido previamente, liderado por la Dirección Académica de la Facultad. Las salas del Aulario se están equipando para dar la posibilidad de dictar docencia híbrida. Además, se inició la reflexión por parte de las comisiones correspondientes sobre la articulación de los niveles formativos de pregrado y postgrado en la Facultad, así como la creación del grado de bachiller que reconoce el actual ciclo básico.

La idea de articulación, como se ha planteado en otras ocasiones, es facilitar el tránsito académico de estudiantes de pregrado que deseen vincularse con el magíster o doctorado, así como los que deseen vincularse entre estos dos niveles de postgrado. El proyecto FIDA entrega un apoyo profesional para la implementación de las articulaciones, estando siempre las decisiones en estas materias bajo la responsabilidad del cuerpo académico.

En la sesión del pasado viernes 3 de junio, el Decano Richter además señaló que como cualquier proyecto de estas características, la iniciativa es susceptible de modificaciones, buscando los mejores resultados para los intereses de la Facultad.

#### Profesor Dante Miranda es ratificado como nuevo jefe de la carrera de Bioquímica

Debido a la renuncia a la jefatura de la carrera de Bioquímica de la profesora Ma. Antonieta Valenzuela Pedevila - quien se acogerá a retiro voluntario -, se activó el procedimiento que se define en la norma para reemplazar aquella función.

De esta manera, a propuesta de la Dirección de la Escuela de Pregrado, el Decano Richter sometió a consideración del Consejo de Facultad la designación del profesor adjunto **Dante Miranda Wilson** como nuevo jefe de la carrera de Bioquímica, la que fue ratificada por la unanimidad de los miembros del cuerpo colegiado.

El Prof. Miranda Wilson es académico del Departamento de Bioquímica y Biología Molecular; Bioquímico y Doctor en Bioquímica por la Universidad de Chile.

## Se otorga calidad de profesor visitante a dos académicos extranjeros

Se ha comenzado la entrega de la distinción formal de la calidad de **Profesor/Profesora Visitante**, la cual se puede conceder a personas de nacionalidad chilena o extranjera que no sean miembros de la Universidad de Chile y desarrollen en la Facultad tareas académicas de carácter temporal. La distinción se otorga a través de un Diploma firmado por el Decano y la Vicedecana, esta última en calidad de Ministra de Fe. Así, fue concedida la distinción de Profesor Visitante al **Dr. Gustavo Adolfo Rivas**, profesor titular de la Facultad de Ciencias Químicas de la Universidad Nacional de Córdoba – Argentina, y al **Dr. José F. Marco Sanz** investigador titular del Instituto de Química-Física Rocasolano del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España, Madrid – España.



Se invita al cuerpo académico de la Facultad a gestionar el otorgamiento de este reconocimiento para sus colaboraciones, a través de la Dirección de Relaciones Internacionales.

## Lanzamiento del Libro “Historia de la Química en la Universidad de Chile” del profesor emérito Jorge Valenzuela Pedevila

El pasado viernes 27 de mayo, a las 12.00 h., en el Auditorio Mario Caiozzi fue lanzado el libro “*Historia de la Química en la Universidad de Chile*” del profesor emérito **Jorge Valenzuela Pedevila**. A la actividad asistieron miembros de la comunidad universitaria de la Facultad, así como familiares y seres queridos del Prof. Valenzuela. Correspondió al Decano Richter presentar la obra y a su autor dar cuenta de este importante aporte a la historia de la Química en Chile, lo que además abre una serie de desafíos futuros a historiadores de las ciencias nacionales e internacionales.

## Proceso de revitalización del CEPEDQ

Actualmente se está trabajando en un proceso integral para revitalizar el alicaído CEPEDQ, el cual por diversos motivos fue perdiendo capacidades profesionales, así como la acreditación ISO 17.025 ante el INN (para análisis de aceites de oliva) y la certificación ante el ISPCh, que impide ahora a la Facultad realizar análisis de fármacos. De esta manera, se intentará levantar este importante Centro, partiendo por la incorporación del Sr. Claudio Leiva como Coordinador de Calidad, y del Sr. Javier Basualto como Director Técnico, ambos seleccionados vía concurso. Durante los próximos meses se espera trabajar en ordenar el Centro y recuperar acreditaciones perdidas, para reposicionarse en el rol de prestador de servicios en vínculo con la industria.